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“路桥费年票制”说的就
是一些城市将车主的全年路
桥费“打包”的收费模式，目的
是为了提高通行效率，减少交
通堵塞。作为年票制模式试
行城市之一的陕西宝鸡，已经
试水八年，但是对于一些车主
而言，提起年票制却有着不少
的无奈。

家住陕西宝鸡岐山县的
车主刘先生说，一年里他一般
很少去70公里以外的宝鸡市
区，而包年的路桥费，无论走
不走，年年都得留下买路
钱。

早在八年前，陕西省物价
局下发了《关于宝鸡市试行城
市道路车辆通行费年票制的
通知》,批准从当年7月1日起
撤销桥上收费站点，实行车辆
通行费年票制。市区小车收
取800元，离市区较远县区的
车辆实行30—50%的优惠。

虽然当地政府一再表示，
年票制是为了改善投资环境
和方便车辆通行，但无论是媒
体报道、还是相关车主论坛
等，有关宝鸡试行年票制的争
议声一直此起彼伏。

车主孙先生反映说，审车
前也会有人查验路桥费年
票，如果不缴的话就不给审。

针对车主的相关质疑，记
者联系了宝鸡市路桥收费管
理处。工作人员表示，收费模
式没有绝对的公平，宝鸡市的
年票价格对于经常通过包年
路桥的车主来说会比较划
算。车辆年审也并没有与年
票绑定，只是年票交费的时间
与车辆审验的时间相同。另
外，宝鸡市年票收费管理实行
专项资金管理制度，车主如果
想走免费路，根据目前测算，
大概还需要再收8年。

（本版稿件据新华社）

宝鸡路桥费年票制一试八年
走不走都得留下买路钱

多地房价涨幅超两位数
房价控制目标恐泡汤

今年年初，不少直辖市、省会城
市和计划单列市公布了今年房价调
控目标，大多为“房价涨幅低于人均
可支配收入实际涨幅”。分析人士指
出，今年许多大中城市房价上涨比较
明显。9月份到年底，房价很可能还
将保持上涨态势，这将导致房价上涨
快的城市调控目标可能完不成。

以广州为例，今年初该市制定
的房价控制目标是，至少不应高于
GDP的涨幅和城市居民人均可支配
收入的涨幅。今年广州“两会”上，
该市上述两项指标的预期分别是
10%和 11%。其后该市GDP目标调
高到 11%。若按 11%的目标计算，
目前该市房价涨幅已超出预期目标
8个百分点，要完成控制目标几无可
能。

深圳的情况也差不多，深圳3月
出台“国五条”实施细则显示，今年
该市房价控制目标为2013年全市新
建商品住房价格涨幅低于本市人均
可支配收入的实际增长速度。今年

初深圳市政府工作报告提出，居民
人均可支配收入与经济保持同步增
长。按照今年该市 GDP增长目标
10.5%的目标，目前该市房价的涨幅
高出了预期目标7.9个百分点。

“在各种因素作用下，第四季度
的价格应该会保持平稳，不会有太
大变化。”龙斌分析，由于去年第四
季度房价上升比较快，所以接下来
四季度同比涨幅会有所回落。但即
便如此，像广、深这样的一线城市要
完成控制目标也会很“勉强”。

龙斌预计，在现有的局面下，到
年底很多城市的房价控制目标将被

“淡化”。“一线城市和部分核心二线
城市有那么大的居住需求和庞大的
住房市场，很难控制。例如广州有
1500万以上的人口，通过限购、限
贷、限价尚且控制不住，可见刚性需
求有多大。”

彭澎则认为，即便完不成房价
控制目标，对地方政府来说也不会
有太大影响。“可能就是找个官员谈

个话就完了，问责程度不足以震慑
地方。而且房价是因为地价，所以
如果住建部约谈的话，国土部是不
是也要约谈呢？”彭澎说，现在缺乏
一个有效的问责追究机制，即“如果
我实现不了，该怎么办？”

在龙斌看来，一年公布一个房
价调控目标不尽合理，是一种短期
的行为。“房价不是一年可以调控出
来的，因为从土地供应到房屋，到二
手市场，是一个长周期的过程。”龙
斌说，房产调控的重点不应放在一
年一度的房价控制目标，而应放在
如何解决中长期的平稳发展，解决
供求平衡，解决各个阶层的居住需
求。

彭澎说，房价调控的关键还是
在于长效机制的出台，一方面出台
合理的房产税，而非重庆、上海的方
式。其次是大力建设保障房，努力
拓展覆盖面，加大土地出让金对建
设保障房的比重，抑制政府对土地
收益的追求。

》房价难达控制目标

经历了上半年乃至“金九”的房价飙涨后，多地年初提出的房价控制
目标恐怕也难以实现。

国家统计局日前公布的数据显
示，8月份，一二线城市房价涨幅明
显。其中，一线城市新建商品住宅
价格同比上涨 18%~20%，天津等 31
个二线城市同比上涨7%~10%。

北京在各大城市中领跑，同比
涨幅为 19.3%；广州上涨 19%；上海
上涨 18.5%；深圳上涨 18.4%。四个
一线城市分居前四位。按照中国指
数研究院10月1日发布的《2013年9
月中国房地产指数系统百城价格指
数报告》，9月份北京、深圳、广州新
建住宅价格指数同比涨幅均超过了
20%。

而实际交易价格可能超过了统
计的涨幅。今年4月，广州市国土房
管局下发了《关于落实广州市房地产
市场调控政策加强房地产市场监管
的通知》，要求全面执行商品住宅预

(销)售价格网上申报制度。原则上，
旧盘的新货不能超过前一期的售
价。新盘的价格不能高于所在区域
去年的成交均价，中心城区2万元/平
方米以上的房子严格限制网签。

部分开发商为了规避“政府指
导价”而使楼盘获得预售证，就把原
本一份的住宅合同分为毛坯房与装
修两部分合同，采用“双合同”卖楼，
从而把超出指导价格的部分房价转
移到装修费用上。也就是说广州房
价的实际涨幅要比纸面上统计的数
据高。

“如果没有采取这些限制网签
的举措，实际涨幅将会更高。”合富
置业首席市场分析师龙斌告诉媒
体。广州市房协专家委员彭澎也
说，限价导致的“双合同”表面上好
像控制住了上涨趋势，但实际价格

还是在飞速上涨，而且还提高了购
房者的首付负担。

实际上，如果扣除郊区盘“拉
低”的因素，广州中心六区的涨幅更
加明显，大部分区域涨幅已达三
成。去年9月，准备结婚的陈先生与
女友在广州天河区美林湖畔购买了
一套二手房，当时该二手盘的均价
是1.8万元/平方米。今年9月，该盘
房价已达2.3万，涨幅接近了三成。

北上广深集体飙涨，一些核心
二线城市也牛气冲天。厦门近年来
涨势直追一线城市，8月，该市房价
同比涨幅高达 14.9%。谢女士去年
同期在厦门集美杏林湾买的房子均
价在1.2万元/平方米，如今该区域的
新房已超过了1.6万元/平方米。

此外，郑州、沈阳、福州的涨幅
也都过了两位数。

》多城涨幅超两位数

买买？？不买不买

国庆长假的前6天，北京新建住
宅签约套数累计为783套，与去年同
期354套相比，上涨了121%，是最近
5 年内签约量仅次于 2010 年的一
年。长假期间北京二手住宅网签量
仅有 44套，是自 2008年有网签记录
以来网签量最少的一个国庆假
期。

中原地产市场研究部总监张大
伟表示，虽然国庆期间的这些成交
量都为节日前的成交延后，但整体
上也反映了当下市场的成交情况良
好。据北京市住建委官方统计数据
显示，9月北京新房市场成交量达到
13279套，创下 4年来“金九”成交量
的最高值，9月北京纯商品住宅(不

含保障房)交易量创3月调控以来近
6个月新高。

据伟业我爱我家市场研究院监
测数据显示，今年前 9月，北京纯商
品住宅(不含保障房)网签 68216套，
与去年同期相比上涨 8.5%，交易套
数创近 4年新高，同期交易额 1865
亿元，与去年同期相比上涨 19.9%，
为有历史记录以来的最高值。

张大伟分析认为，9月全国主要
城市都出现了量价齐涨的现象，预
计 10月这样的上涨局面还将持续，
不过，未来政策的不确定性有望逐
渐抑制房价的上涨幅度。

对于二手房成交创新低，伟业
我爱我家集团副总裁胡景晖表示，

节假日期间交易量减少属正常现
象，在潜在的亟须释放的刚性购房
需求支撑下，北京楼市交易量持续
回暖的趋势在国庆节后仍将延续。
未来市场仍存在两大变数：其一，在
近半年政策真空期之后，11月将召
开的十八届三中全会可能带来政策
的变数；其二，开发企业几近完成全
年销售任务，同时一线城市土地储
备不多，加上房价上涨预期依然看
好，惜售可能将再次成为主流策略，
四季度企业推盘积极性减弱。因
此，新房市场供需两旺的局面可能
在第四季度发生转折，今年 10月可
能成为购房置业最后机会。

“黄金周”北京新房成交同比翻番
二手房遇冷

相 关
链 接

记者 8日从北京市朝阳
区纪委获悉，来广营乡清河营
村村委会副主任马林祥在国
庆期间为其子婚事大操大办，
铺张浪费，违反中央相关规
定，在群众中造成恶劣影响，
区纪委已责成乡党委依据相
关法定程序，罢免其村委会副
主任一职。

朝阳区纪委表示，目前调
查组暂未发现其动用公款公

物操办婚礼，并将继续对此事
进行深入调查。

据了解，国庆节期间，马
林祥为儿子连摆三天婚宴，其
中6日举行的婚礼场所为国家
会议中心大宴会厅。此外还
邀请“刘老根大舞台”的一些
演员进行演出。马林祥接受
记者采访时表示，前两天在村
内的流水席自己花了20多万
元，其余花费均为亲家所出。

北京一村官
为儿子办豪华婚宴被免职

一份本金为 1000元的银
行保值储蓄业务，24年后收
益率超100倍，能兑现吗？近
日，湖北丹江口一市民带着存
单去银行兑现这项储蓄业务，
却被告知已失效。

1989年，丹江口市民盛
忠奎与妻子陈永梅在某国有
银行丹江口市支行迎宾路分
理处，用2000元办理了两张该
行整存整取储蓄存单。按照
存单上规定，此存款24年到期
本息22万元，且存款利率、保
值贴补率无论怎么调整，到期
银行凭此据定额支付。

今年9月21日，是两张存
单到期结算本息的日子。第
二天，盛忠奎带着存单找到该
行丹江口市支行。当他亮出
两张存单并提出结算本息时，
一位接待的魏姓负责人却告
诉他，这两张存单早已经不起
效了。其还提供了一份 1989

年 9月 18日中国人民银行湖
北省分行“对保值储蓄有关问
题的紧急通知”的传真电报及
人行丹江口市支行同年10月
7日转发的通知。

当年的电报称：现行保值
储蓄存款只有三、五、八年三
种期限，各地没有增加档次或
变相增加档次的权利。人行
丹江口支行通知称，各专业银
行、邮电局如有开办“存款一
千元，存二十四年后收益额为
十一万元”保值储蓄业务的，
从文到之日起立即停办，并严
格按照三、五、八年三种保值
储蓄存款期限档次执行，不得
突破。

于是，按照通知后规定，
盛忠奎的存款本息只能兑现
8400元，不是 22万元。让两
位老人想不通的是，即便政策
有变，24年来银行为什么不
告知储户。

保值储蓄存单24年后银行“不认”

收益22万缩水至8400元


